

Protokoll  
der 10. Konventssitzung  
am 22. Juli 2024

**Studentischer Konvent**  
Turnstraße 7  
91054 Erlangen

stuve.fau.de  
stuve-konvent@fau.de

**Sitzungsort:**  
K1-119 Brose-Saal, Erwin-Rommel-  
Straße 60

**Beginn:**  
18:37 Uhr

**Ende:**  
19:03 Uhr

**Sitzungsleitung:**  
Emil Fischer  
Alina Abel

**Protokoll:**  
Lars Wickel  
Christian Peppel

**Schriftführerin:**  
Christian Peppel

# Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Formalia</b>	<b>3</b>
1.1	Anwesenheit . . . . .	3
<b>2</b>	<b>Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit</b>	<b>4</b>
2.1	Anwesenheit . . . . .	4
2.2	Beschlussfähigkeit . . . . .	4
2.3	Beschluss der Tagesordnung . . . . .	4
<b>3</b>	<b>Berichte</b>	<b>5</b>
3.1	Sprecherinnenrat . . . . .	5
3.2	Senat . . . . .	6
3.3	FSVen . . . . .	6
3.3.1	Philosophische Fakultät . . . . .	6
3.3.2	Naturwissenschaftliche Fakultät . . . . .	6
3.3.3	Technische Fakultät . . . . .	7
3.3.4	Rechts- und Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät . . . . .	7
3.3.5	Medizinische Fakultät . . . . .	7
3.4	AKs / Referate . . . . .	7
3.4.1	Referat für Lehre und Studium (Leon Bernath/Maximilian Bohle) . . . . .	7
3.4.2	Referat für Computerkram (Lars Wickel) . . . . .	8
3.4.3	Arbeitskreis Vollversammlung (Ann-Sophie Scholl/Sophie Eidt) . . . . .	8
3.4.4	Arbeitskreis Strukturreform (Alina Abel/Christian Peppel) . . . . .	8
3.4.5	Arbeitskreis Wohnen (Lis-Loreen Masel) . . . . .	8
3.4.6	Referat Ökologie und Nachhaltigkeit (Johanna Schiller, Tamara Lindner) . . . . .	8
3.4.7	Referat für Mobilität (Jan Rieger) . . . . .	8
3.4.8	Arbeitskreis Awareness (Benedict Saffer/Leo Foppe) . . . . .	8
3.4.9	Referat PR (Christian Peppel) . . . . .	9
3.4.10	Referat Queer (Norman Anja Schmidt/Luca Mackiol) . . . . .	9
3.4.11	Referat AntiDisRa (Mayvi Bürger, Arzu Gürsöz) . . . . .	10
3.5	Sonstige Berichte . . . . .	10
3.5.1	Bibliothekskommission (11.07.24) . . . . .	10
3.5.2	Zentrales Gremium für Studienzuschüsse . . . . .	10
3.5.3	Prüfkommission . . . . .	10
3.5.4	Bauthemengespräch . . . . .	11
3.5.5	BayStuRa Sitzung vom 21.07.2024 . . . . .	11
<b>4</b>	<b>Antragsberatung</b>	<b>13</b>
4.1	A-1 Position: Unterstützung des Streiks der Kolleginnen und Kollegen an der Servicegesellschaft des Uniklinikums Erlangen sowie der Forderung nach Wiedereingliederung in den Tarifvertrag der Länder . . . . .	13
4.2	A-2 Position gegen die weitere Umwandlungen von Wohnungen im Klinikviertel zu Bürogebäuden sowie Unterstützung des Bürgerbegehrens Wohnraum in der Hindenburgstraße und Umgebung erhalten . . . . .	14
<b>5</b>	<b>Wahlen</b>	<b>15</b>
5.1	Nachwahl in den Sprecherinnenrat . . . . .	15
<b>6</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>16</b>
6.1	Nächste Sitzung . . . . .	16

# 10. Sitzung des Studentischen Konvents am 22. Juli 2024

## 1 Formalia

### Protokollantinnen:

- Lars Wickel
- Christian Peppel

### Schriftführerin:

- Christian Peppel

## 1.1 Anwesenheit

### Konventsmitglieder:

- Alina Abel
- Leon Bernáth
- Benedikt Bock
- Maximilian Bohle
- Marie Büttner
- Chantal-Sophié Eidt
- Emil Fischer
- Tamara Lindner
- Caroline Lukas
- Lis-Loreen Masel
- Christian Peppel
- Jan Rieger
- Ann-Sophie Scholl
- Hanna Wanke
- Lars Wickel
- Marco Schering (ab 18:35 Uhr)
- Julian Windeck (ab 18:41 Uhr)

### Abwesend:

- Jonas Fischer
- Noah Hildebrand (entschuldigt)
- Oliver Jünger (ab 19:03 Uhr)
- Jana Seng
- Jula Straubinger (entschuldigt)

#### **Stimmrechtsübertragungen:**

- Silvan Weiß auf Chantal-Sophié Eidt
- Benedict Saffer auf Caroline Lukas
- Johanna Kotlarski auf Alina Abel
- Johanna Schiller auf Tamara Lindner
- Janes Nehring auf Hanna Wanke
- Leo Foppee auf Lis-Loreen Masel
- Tim Kotschenreuther auf Jan Rieger

#### **Gäste:**

- Andreas Hierl (Ex-Sprat)
- Jakob Sehring (amtierender Sprecher BayStuRa)

*Die Sitzung startet um 18:37 Uhr.*

## **2 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit**

### **2.1 Anwesenheit**

Anwesend sind 15 Mitglieder und 7 gültige Übertragungen.

### **2.2 Beschlussfähigkeit**

Der Studentische Konvent ist mit 22 Stimmen beschlussfähig.

### **2.3 Beschluss der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird ohne Ergänzungen oder Änderungswünschen angenommen.

# 3 Berichte

## 3.1 Sprecherinnenrat

- Onboarding PERO für Neuberufene mit neuer Website (<https://www.intern.fau.de/fauonboarding-fuer-neuberufene/>): Rückmeldung der Stuve als Kontakt für Qualitätsmanagement unter Education
- Geplanter Jour Fixe mit VP-P und beteiligten Gruppen/Referaten (Queer, AntiDisRa, Chancengleichheit) am 02.08
- Hochschulgruppen:
  - Noch unbenannte Gruppe zur Kurzfilmproduktion wurde unterstützt
  - Space Gene wurde wieder unterstützt (Ausgebliebene Rückmeldung letztes Jahr)
- Rückfragen zur Neubesetzung von Stellen im Referat G5, die für die Bearbeitung von Raumreservierungen der Stuve zuständig sind
- Referatsgründung zum Thema Inklusion
  - Ein geplantes Format zum Austausch und zur Unterstützung von Studierenden mit Beeinträchtigung soll aufgrund geringen bisherigen Kontakts zu Stuve auf einer der nächsten Sitzungen des Sprats mit den Interessierten besprochen werden.
- Erstsemesterbegrüßung in der Heinrich-Lades-Halle
  - Auslosung der teilnehmenden Gruppen, Rückmeldung sollte kommende Woche erfolgen
  - Ein gemeinsamer Stand der Stuve in Zusammenarbeit mit den Referaten ist in Planung.
- Fotos auf dem Schlossgartenfest als PR-Gegenleistung für die Tickets im nächsten Jahr sind aufgrund der fehlenden Planung zu Motiv und Design nicht möglich.
- Aufwandsentschädigung für Mitarbeit in der Universitären Selbstverwaltung
  - Ein Gespräch mit der Uni Würzburg hat stattgefunden, die Ergebnisse werden momentan mit dem Kanzlerbüro intern evaluiert.
  - Wir erwarten ein weiteres Gespräch zu dem Thema in den nächsten Wochen.
- Die Stuve wird wieder einen 5-minütigen Beitrag auf dem Dies Academicus im November halten.

## 3.2 Senat

Universitätsrat 28.06.2024

- Neue Kampagne „Die FAU bist du“
- Diskussion über die künftige Ausrichtung der FAU: Brauchen wir mehr Studierende/mehr Internationale/bessere und wollen wir das überhaupt?
- Impulsvortrag „Warum ist die ETH Zürich Exzellenz?“, damit sich die FAU davon evtl. ein paar Punkte anschauen kann.
- Einrichtung/Aufhebung von 6 Studiengängen

Senat 17.07.2024

- 9 Berufungslisten und 25 Änderungen von Fachprüfungsordnungen
- Einbettung der Viertversuchsregelung und der Abschaffung der Pflichtanmeldung
- Verschärfung der Attestpflicht in mehreren FPOs, damit sie dem momentan geltenden Recht entsprechen
- Krankheitsgrund muss enthalten sein und eine vom Prüfungsausschuss bestätigte Beeinträchtigung der Prüfungsbefähigung muss vorliegen.
- Abstimmung über zwei neue Ehrensensoren

## 3.3 FSVen

### 3.3.1 Philosophische Fakultät

- Die FSV Phil hat seit der letzten Sitzung nicht getagt.
- Am 02.07. hatten wir jedoch die konstituierende Sitzung der neuen FSV.

### 3.3.2 Naturwissenschaftliche Fakultät

Wir haben unsere Veranstaltung Echt oder Fake nachbesprochen. Die konstituierende Sitzung der neuen FSV hat auch (mit Gästen aus der Tech) stattgefunden. Unsere nächste Sitzung findet morgen in Präsenz statt und wir gehen danach noch was essen/trinken, um uns ein bisschen zu vernetzen.

### 3.3.3 Technische Fakultät

- Unsere neuen Biertischgarnituren haben sich schnell herumgesprochen und sind mittlerweile ein Verleihschlager.
- Wir haben einige Studis in BAs entsendet und dabei auch von FSIn die Rückmeldung bekommen, dass die Deadlines für die Rückmeldung von Studierenden viel zu kurzfristig sind. Innerhalb von 5 Tagen ist es schwer, 2 BAs aus dem gleichen Department zu besetzen, während ein dritter BA desselben Departments dringend einen Ersatz für den fertig werdenden Masteranden braucht.
- Die Planungen für Wise 24/25 ESE und TechFakGoesDowntown sind angelaufen.
- Die neue FSV hat sich konstituiert (wie alle FSVen).
- Das zweite Gespräch zur Lebensmittelversorgung am Südgelände hat stattgefunden - der Bericht dazu wird bald auch auf <https://fsv.tf.fau.de/techfak-versorgung/> zu finden sein. Wir haben nochmal weitere Ideen an das Studierendenwerk getragen, und hoffen durch regelmäßige Treffen eine kontinuierliche Verbesserung zu erreichen.
- Das Vernetzungstreffen zwischen den Tech-FSIn ist wieder gut angekommen, auch wenn es dieses Jahr schlechter besucht war.
- Wir planen wieder ein FSV-Wochenende im Winter, dieses Jahr haben wir die FSV Nat eingeladen, damit man sich auch zwischen den FSVen kennenlernt.
- Das TechFak-Sommerfest hat erfolgreich stattgefunden.

### 3.3.4 Rechts- und Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät

Es gibt keinen Bericht.

### 3.3.5 Medizinische Fakultät

Wir sind jetzt in der Sommerpause. Es gab sehr viel Verunsicherung in den Gruppen durch die Mail von Prof Béard zu den Prüfungsversuchen. Wir sind dazu in enger Absprache mit dem Dekanat und versuchen schnellstmöglich alle Fragen zu klären.

## 3.4 AKs / Referate

### 3.4.1 Referat für Lehre und Studium (Leon Bernath/Maximilian Bohle)

Im Referat ist gerade nicht ganz so viel los, da wir etwas unterbesetzt sind. Falls euch das Thema Lehre und Studium interessiert, könnt ihr euch das gerne anschauen. Wir haben zurzeit alle 4 Wochen das Jour Fixe mit VP-E, in dem wir uns über Standardthemen aufregen. Sonst nerven wir ein bisschen rum, dass bald eine „List of rights“ entstehen soll, in der alle Rechte und Pflichten der Studis stehen sollen. Wir haben uns auch mit der Uni über die Kommunikation bzgl. des vierten Versuchs unterhalten, weil die leider nicht so toll gelaufen ist. ABER: Der Vierterversuch und die Abschaffung der Pflichtanmeldung wurden jetzt offiziell von der Uni angekündigt!

### **3.4.2 Referat für Computerkram (Lars Wickel)**

Wir hatten immer wieder Probleme mit einem „KI“-Webcrawler, der durch sein aggressives crawlen den Server überlastet hat, was wiederum zu langen Ladezeiten von Webseiten geführt hat. Von DDOS-Attacken, die es wohl auf die ganze Uni gab, scheinen wir bisher verschont worden zu sein. Die Vorbereitungen für den Umzug auf die neuen Server läuft, wenn auch langsam. Wir gehen aktuell einem Problem nach, bei dem pad.stuve.fau.de ohne erkenntlichen Grund nachts gegen halb 2 nicht mehr funktioniert.

### **3.4.3 Arbeitskreis Vollversammlung (Ann-Sophie Scholl/Sophie Eidt)**

Wir würden die nächste VaS gerne zum Thema Diversität und Gleichstellung machen. Dazu treffen wir uns am 04.08. um 18 Uhr mit Vertreterinnen aus dem Ref Queer und dem Ref AntiDisRa. Ihr seid herzlich eingeladen, dazu zukommen. Schreibt bei Interesse gerne Sophie oder Ann-Sophie.

### **3.4.4 Arbeitskreis Strukturreform (Alina Abel/Christian Peppel)**

Der AK hat seit der letzten Sitzung des Konvents nicht getagt.

### **3.4.5 Arbeitskreis Wohnen (Lis-Loreen Masel)**

Aktuell gibt es nichts Neues. Zur nächsten Konventssitzung wird es jedoch etwas zu berichten geben (die AK-Leitung klemmt sich dahinter).

### **3.4.6 Referat Ökologie und Nachhaltigkeit (Johanna Schiller, Tamara Lindner)**

Das Referat beteiligt sich am Nachhaltigkeitsgtag der Stadt Erlangen gemeinsam mit dem Green Office am 28.09. Das ÖkoRef hat im Green Office-Newsletter einen Aufruf nach Interessierten gestartet, es gab auch schon eine Rückmeldung.

### **3.4.7 Referat für Mobilität (Jan Rieger)**

Im Referat gibt es nichts Neues. Die Entwicklungen um das Bayerische Ermäßigungsticket wird verfolgt. Das nächste Treffen des Referats findet im August statt, wieder zusammen mit dem Green Office.

### **3.4.8 Arbeitskreis Awareness (Benedict Saffer/Leo Foppe)**

Es gibt keinen Bericht.



### 3.4.9 Referat PR (Christian Peppel)

- Aussetzen der monatlichen Newslettermail im Juli aufgrund mangelnden Inhalts
- Durchführung der beiden Seminare „How-to-Stuve“ für allgemein Interessierte an der FAU und für alle Neu- und Wiedergewählten 2024/25
- Reaktion auf die unerwartet kommunizierte Einsetzung des Viertversuchs

### 3.4.10 Referat Queer (Norman Anja Schmidt/Luca Mackiol)

Zeitraum: 20.06. – 19.07.2024

Allgemein

- Allgemeines E-Mail-Besprechen und Beantworten, ggf. Weiterleiten
- Berichte, Teilnahme einzelner Leute, z.T. Mit-Orga an Veranstaltungen der queeren Community
- Planung von verschiedenen Veranstaltungen/Workshops, oft in Zusammenarbeit mit anderen
- Hochschulgruppen, Vereinen, Interessensgruppen
- Bilaterales Gespräch: C. Trautner, Trans-Ident, Queer Ref (immer noch in Planung)
- Genderverbot derzeit wichtiges Thema für uns
- Liste von genderneutralen Toiletten wird derzeit aktualisiert
- Material für Erstitaschen
- Auseinandersetzung mit queeren Aktionsplänen der Bundesländer (Hintergrund: Bayern soll einen
- bekommen)
- Ort für queeres Zentrum wurde gefunden
- Sitzungstermin ab KW30 für vorlesungsfreie Zeit: in geraden KW, montags 18:30 Uhr

Aktionen/Stattgefunden

- 16.07.: gemeinsam zu „Drawn OUT: The Impact of Queer Comics“ beim Deutsch-Amerikanischen-Institut
- (Podiumsdiskussion + Fragerunde) gegenagen
- on-going: Mitarbeit bei der Entstehung des queeren Zentrums in Erlangen, derzeit Immobiliensuche -> s.oben: Immobilie gefunden
- on-going: Mitarbeit am CSD Erlangen (von MYTQ e.V., lokaler CSD-Verein), evtl. wieder was für Rahmenprogramm in den Wochen vorher
- on-going: Workshop für Mediziner\*innen
- on-going: Lesung mit Marian Wild

### 3.4.11 Referat AntiDisRa (Mayvi Bürger, Arzu Gürsöz)

Es gibt keinen Bericht.

## 3.5 Sonstige Berichte

### 3.5.1 Bibliothekskommission (11.07.24)

- Vorarbeiten zum Umstieg auf das Bibliothekssystem FOLIO - hier nehmen mehrere Bibliotheken Bayerns teil, nachdem der erste Testlauf durch ist, wird auch die FAU daran teilnehmen. Das dauert aber noch.
- Sachstand bei den DEAL-Verträgen (Elsevier, Wiley, Springer Nature): Es wird immer noch darüber diskutiert, weil sie teuer und trotz mehrfacher Erklärungen undurchsichtig/schwer nachzuvollziehen sind.
- Wir zahlen Geld für das Publizieren, der Kanzler übernimmt einen Teil der Kosten, die Kosten werden verteilt auf die einzelnen Fakultäten. Wer mehr publiziert, muss mehr zahlen. Vorteil für uns: Zugriff auf deren Datenbanken/Bücher ...
- Sachstand zur verdichteten Titelstruktur und den Literaturbudgets der Teilbibliotheken: Das Literaturbudget betrifft nur Phil Fak, weil die als einzige Fak ein System genutzt haben (Restmittelneuverteilung), sie wollen das aber wieder ändern.

### 3.5.2 Zentrales Gremium für Studienzuschüsse

- Sitzung des Gremiums am 09.07, Vorgespräche am 25.06
- Vorbereitung verlief ohne Probleme oder größere interne Diskussionen.
- Der Vorschlag der Studierenden wurde quasi ohne relevante Änderungen übernommen.

### 3.5.3 Prüfkommision

- Die Sitzung verlief wie immer ohne große Probleme/Diskussionen.
- Alle Abstimmungen verliefen einstimmig.
- Martin wird als studentisches Mitglied für die nächste Amtszeit ausscheiden, der Rest der stimmberechtigten Mitglieder, inklusive externer, sollte gleich bleiben.

### 3.5.4 Bauthemengespräch

gesamtes Protokoll im Wiki: <https://wiki.stuve.fau.de/uniweit:regelmaessiges:gespraeche:bauthemen:220724>

Phil:

- Sichtbare Arbeiten am Himbeerpalast starten im August.
- Der Bestellbau in Nürnberg für die Erziehungswissenschaften ist immer noch auf der Kippe (Entscheidung in den nächsten Wochen).
- Der Abriss des Hörsaalzentrums Henkestraße soll nächstes Jahr beginnen.

Nat:

- Die Umbenennung der Erwin-Rommel-Straße liegt momentan bei der Stadt (dort gibt es einen Arbeitskreis für Straßenumbenennungen) und soll im nächsten Gespräch von Stadt/Uni im Oktober Thema sein.
- Die alte Organische Chemie kann erst abgerissen werden, wenn der Neubau steht (2031).
- Flächen nördlich der NatFak am Exerzierplatz sind nur Platzhalterflächen (es gibt noch keine wirklich geplanten Bauvorhaben).

Med:

- Der Histo-Saal ist in Zukunft vielleicht in der Anatomie (im Angebot ist ein Budget für Mikroskope).
- Die Sanierung der Anatomie geht nicht ohne entsprechende Ausweichflächen.

Tech:

- Das Bauamt prüft die Wiederaufstellung der alten überdachten Fahrradständer neben den Schnellbauhörsälen.
- Neue Technische Chemie im Zeitplan bis 2027
- Eine Paketstation am Café Südblick ist kurz vor Ende der Planungsphase.

### 3.5.5 BayStuRa Sitzung vom 21.07.2024

- Der BayStuRa hat am 21.07.2024 an der TU München getagt. Der Workshop am Tag davor hat sich mit den bisher nicht angenommenen Beschlüssen der LAK befasst sowie mit der Frage, wie Erstis als Nachwuchs für die Stuve akquiriert werden können. Kurioserweise wurde ein LAK-Beschluss aus dem Jahr 2008 entdeckt, indem die LAK den Sprat der FAU mit der Koordinierung einer AG beauftragt hat.

- Die Sprecher haben sich in der Zwischenzeit mit den Themen KI in der Lehre, Machtmissbrauch in engen Betreuungsverhältnissen sowie Nachhaltigkeit befasst. In verschiedenen Austauschtreffen mit Amtsträgern aus dem Wissenschafts- und Kunstausschuss wurden die Themen Wohnen, Nachhaltigkeit (Gebäude und Mensa), Inklusion und Barrierefreiheit, Offener Diskussionsraum an Hochschule, Finanzierung KI, Machtmissbrauch, Bundeswehrgesetz, BAföG sowie Semesterticket und Deutschlandticket behandelt.
- Das 49€-Ticket und damit das bayerische Ermäßigungsticket sind bis Dezember 2024 fest, danach steht es in den Sternen.
- Studiticket: 20€ Ermäßigung sollen wohl erst einmal bleiben, allerdings eben gekoppelt an den Betrag des Tickets (d. h. bei 59€ wären es 39€ Studiticket). Unklar ist außerdem, aus welchen Geldern der Zuschuss in Zukunft finanziert werden soll.
- Auf dem Poolvernetzungstreffen wurden Ausschlusskriterien für Entsendungen diskutiert.
- Die Berichte der Hochschulen sind weitgehend ereignislos, Hochschulwahlen sind omnipräsent. Auffällig ist der Bericht der LMU München, der vom Ministerium 10 - 15 Prozent des Budgets gesperrt werden sollen. Die LMU will das selbst ausgleichen, jedoch bleiben Unsicherheiten. Im Bericht des FSZ wurde eine kommende Debatte zum Haushalt angekündigt, da dieser knapp ist und seit 2000 keine Beiträge mehr erhöht worden sind. Die amtierende Gründungskommission der UTN wird verlängert.
- Es wurden 3 Anträge verabschiedet.
- Diskussionen zu Wohnraum, Diversitätsförderung und Barrierefreiheit.
- Der Antrag „Mensa der Zukunft“ stellt einige Forderungen auf zum Thema ökologischer Anbau, Inklusion und einem nachhaltigen Angebot an Speisen und Getränken in Mensen.
- Der Antrag „Reformbedarf des Lehramtsstudiums“ fordert eine Abschaffung der Staats-examina für Lehrer und die Einführung eines Bachelor und Master Systems.
- Der „Beschluss gegen das geplante Gesetz zur Förderung der
- Bundeswehr in Bayern“ kritisiert, dass Hochschulen in Bayern künftig zu einer Zusammenarbeit mit der Bundeswehr, auch in Bezug zu Rüstungsforschung, gezwungen werden können. Der Antrag ist schon eine ganze Weile in Arbeit, musste jedoch recht drastisch auf die aktuellen Entwicklungen angepasst werden.
- Abschließend wurden die Themen Wohnen, Barrierefreiheit und Diversitätsförderung diskutiert, viel über den aktuellen Stand an den verschiedenen Hochschulen gesprochen und anschließend wurden verschiedene Meinungsbilder eingeholt, auf Basis derer in Zukunft ein Beschluss gefasst werden soll. Die Ergebnisse sind auf Anfrage verfügbar.

Hanna Wanke: Wie sieht es denn mit der Weiterfinanzierung um das Deutschlandticket aus?

Jakob Sehring: Das Bayerische ermäßigte D-Ticket wird weiter bestehen, 2024 wird sich nichts ändern, aber wie genau das 2025 aussieht, hängt auch an dem Preis des regulären Deutschlandtickets. Wie die Finanzierung für 2025 aussieht ist auch noch nicht klar, der Haushalt plant anders als wir nicht im Semester sondern im Jahr.

Emil Fischer: Die 20€ sind an den Preis gekoppelt?

Jakob Sehring: Ja.

Emil Fischer: Ändert sich auch etwas an der Bezuschussung?

Jakob Sehring: Nein, das bleibt fix.

Ann-Sophie Scholl: Wie läuft es mit der UTN? Die haben recht wenige Studis und recht viele Probleme.

Jakob Sehring: Man hat ja auch mitbekommen, dass da ein Präsident gegangen wurde, es ist also offensichtlich auch das Ministerium nicht glücklich damit. Die Studizahlen sind sehr gering, das liegt aber wohl daran, dass die UTN Studis ablehnt, nicht daran, dass sich keiner bewirbt. Die aktuellen Studizahlen sind wohl nur aus Druck vom Ministerium so hoch.

Ann-Sophie Scholl: Sind das so wenige, weil sie so viele Leute ablehnen?

Jakob Sehring: Das ist etwas unsicher, aber sie haben schon einige Leute abgelehnt.

## 4 Antragsberatung

### 4.1 A-1 Position: Unterstützung des Streiks der Kolleginnen und Kollegen an der Servicegesellschaft des Uniklinikums Erlangen sowie der Forderung nach Wiedereingliederung in den Tarifvertrag der Länder

Antragstext:

Der Konvent unterstützt den Streik der Kolleginnen und Kollegen an der Servicegesellschaft des Uniklinikums Erlangen sowie die Forderung nach Wiedereingliederung in den Tarifvertrag der Länder. Der Konvent erwartet auch vom Universitätspräsidenten eine öffentliche Unterstützungserklärung für die streikenden Kolleginnen und Kollegen an der Klinikum-Service-Gesellschaft.

Begründung: Die übergroße Mehrheit der Beschäftigten an der FAU und ihrer Uniklinik wird nach dem Tarifvertrag der Länder bezahlt. Leider hat sich die Uniklinik dazu entschlossen, ihre Serviceabteilung (Hygiene, Service, etc.) in eine Tochtergesellschaft auszugliedern um Löhne zu drücken. An der KSG wird nur etwa 13,50€ pro Stunde gezahlt, Stufenaufstieg gibt es nicht.

Die KSG ist mehrheitlich in der Hand des Uniklinikums, also in der öffentlichen Hand. Wir wollen, dass an unserer Uni und ihrem Uniklinikum keine Armutslöhne gezahlt werden. Es muss gelten: Ein Betrieb, eine Belegschaft, ein Tarifvertrag.

Eine Wiedereingliederung der Kolleginnen und Kollegen an der KSG macht es auch möglich, dass sie bei der nächsten Tarifrunde der Länder-Beschäftigten gemeinsam mit allen anderen Angestellten der Uniklinik und der Uni für höhere Löhne streiken.

Emil Fischer: Woher wisst ihr von Ausbeutung und den Repressalien?

Hanna Wanke: Das erzählen die Beschäftigten, die streiken.

Lars Wickel: Ich sehe, dass das wichtig und unterstützenswert ist, aber es geht um die Mitarbeitenden des Uniklinikums, nicht um Studis.

Hanna Wanke: Ja, es geht hier nicht um die Studis, aber das Uniklinikum ist an die Uni angegliedert, wir haben viele Medizinstudis, es ist ein Zeichen der Solidarität an sich, damit sie weiterkämpfen und jede Unterstützung hilft da.

Emil Fischer: Ich sehe das Argument, dass wir nicht die direkte Vertretung sind, sehe das aber nicht als Grund das Ganze abzulehnen. Unsere Statusgruppe kann ja auch andere Statusgruppen unterstützen.

Sophié Eidt: Ich finde dadurch, dass wir ein Uniklinikum haben, ist der Bezug da und ich finde es schadet nicht, wenn wir die Gruppe unterstützen.

Abstimmung zum Antrag:

Ja: 23

Nein: 0

Enthaltung: 1

## **4.2 A-2 Position gegen die weitere Umwandlungen von Wohnungen im Klinikviertel zu Bürogebäuden sowie Unterstützung des Bürgerbegehrens Wohnraum in der Hindenburgstraße und Umgebung erhalten**

Antragstext:

Der Konvent positioniert sich gegen die weitere Umwandlungen von Wohnungen im Klinikviertel zu Bürogebäuden. Im Zuge dessen ruft der Konvent dazu auf, dass Bürgerbegehren „Wohnraum in der Hindenburgstraße und Umgebung erhalten“ zu unterzeichnen.

Begründung: Wir meinen, die Klinik braucht Wohnmöglichkeiten im Klinikviertel, denn das steigert ihre Attraktivität als Arbeitgeber für Pflegepersonal. Nach dem Masterplan der Universitätsklinik ist dagegen im Klinikviertel kaum noch Wohnnutzung gewollt, ein Wohnheim steht bereits leer, ein weiteres soll – so fürchten wir wegen des Masterplans – aufgegeben werden. Dadurch droht der Verlust ehemals günstigen Wohnraums in Arbeitsplatznähe sowie von Wohnungen speziell für Auszubildende am Krankenhaus. Für über 100 Klinik-Angestellte in Schichtarbeit ist statt früher 200 Meter Fußweg ein kilometer langer Arbeitsweg zu befürchten, der am frühen Morgen kaum anders als mit dem Auto bewältigt werden könnte. Dies wäre ein Verlust an Lebensqualität. Schlecht für Wohnraum, Klima und Arbeitsbedingungen. Gegen diese städtebauliche Fehlentwicklung kann die Stadt Erlangen vorgehen: Mit einem Bebauungsplanverfahren können die in Erlangen so wichtigen Wohnungen gesichert und geschützt, sowie auch Nachverdichtung mit weiterer Wohnungsbau auf unterbesetzten Grundstücken möglich gemacht werden. Das Bürgerbegehren „Wohnraum erhalten“ hat bereits 4.700 von den anvisierten 5.000 Unterschriften gesammelt. Für die fehlenden 300 Unterschriften könnte die Unterstützung des Konvents helfen.

Hanna Wanke: Die Wohnungslage in Erlangen ist extrem angespannt, auch für die Studis ist es schwierig, eine Wohnung zu finden, die Menschen, die in den Wohnungen der Klinik wohnen,

konkurrieren dann nicht mehr mit anderen Leuten auf dem Wohnungsmarkt, zudem wird der Arbeitsweg verkürzt.

Andreas Hierl: Ich kann mich dunkel daran erinnern, dass die nicht so sinnvoll zu Wohnungen machen kann. Kann man die in sinnvolle Wohnungen ausbauen?

Hanna Wanke: Das sind schon Wohnungen, das Schwesternwohnheim ist sanierungsbedürftig, das stimmt, aber generell will die Klinik die Mietverhältnisse auslaufen zu lassen und daraus Büroräume zu machen.

Andreas Hierl: Okay, passt schon. Danke.

Christian Peppel: Wollen wir dann nur dafür Werbung machen oder sollen wir dann auch auf der Website unter den unterstützenden Organisationen stehen?

Hanna Wanke: Unser Ziel ist, dass in der Mittwochsmail einmal steht, dass wir dahinter stehen und dazu aufrufen das zu unterzeichnen.

Christian Peppel: Die nächste Mittwochsmail kommt im September, aber auf Insta kann man Werbung machen. Gibt es Gründe dafür, dass wir uns nicht auf diese Liste setzen?

Hanna Wanke: Nein.

Emil Fischer: Ich schlage vor, dass wir das als Änderungsantrag einbringen.

Christian Peppel: Ich denke nicht, dass wir das als Änderungsantrag anbringen.

Emil Fischer: Besser wäre es schon.

ÄA1: Z. 306 Protokoll: ...und unterstützt dieses selbst.

-> einstimmig angenommen

ÄA2: Z. 309: Statt „Für über 100 Klinik-Angestellte in Schichtarbeit ist statt früher 200 Meter Fußweg ein kilometerlanger Arbeitsweg zu befürchten, der am frühen Morgen kaum anders als mit dem Auto bewältigt werden könnte.“

-> Für über 100 Klinik-Angestellte in Schichtarbeit ist statt weniger Hundert Meter Fußweg ein kilometerlanger Anfahrtsweg zu befürchten, der die Pendelzeiten erheblich erhöhen würde.

-> von der Antragstellerin übernommen.

Abstimmung zum Antrag:

Ja: 24

Nein: 0

Enthaltung: 0

## 5 Wahlen

### 5.1 Nachwahl in den Sprecherinnenrat

Das Thema wird aufgrund des Mangels an Interessentinnen auf die nächste Sitzung vertagt.

## 6 Sonstiges

### 6.1 Nächste Sitzung

Die nächste (und gleichzeitig vorletzte) Konventssitzung der aktuellen Amtszeit findet am 20.08.2024 um 18:30 Uhr an der PhilFak statt.

Die letzte Konventssitzung der Amtszeit wird am 25.09.2024 stattfinden.

*Die Sitzung endet um 19:03 Uhr.*